

からの転入や市内定住を促進している例もある。本市においても独自の施策を検討してはどうか。当局の見解を問う。

**建築部長** 今年度他市で実施されている空き家対策も兼ねた定住促進の支援制度

**理事** 令和3年度にスタートした東大阪市第3次総合計画において、第1の重点

を盛り込んでまいりたい。

—近畿日本ツーリストによる過大請求—

**問** 近畿日本ツーリスト株式会社からの各業務に対する過大請求額を示せ。

**健康部長** 新型コロナウイルス接種事業にかかる過大

**問** 大阪・関西万博には、発信力のみなならず、人やものを呼び寄せる求心力もあることから、関西経済の更なる成長と発展の起爆剤として大きな期待が寄せられている。万博が生み出す効果を十二分に享受できるように



提供：2025年日本国際博覧会協会

「まち」の都市ブランドディングを展開することで、地域への新たな受注を呼び込み、雇用や賑わい創出の好循環を生み出すことを目指し、引き続き地域経済の発展や活性化を図ってまいります。

## 日本共産党

個人質問 嶋倉久美子  
個人質問 浅野 耕世

個人質問 長岡 嘉一

## 子育てに希望、老後に安心の東大阪に!! ジェンダー施策の推進を

—介護用品、紙おむつの支給について—

**問** 重度の要介護者を介護する家族にとって紙おむつの支給を継続すべきだがどうか。

**福祉部長** 本事業へのニーズは高いと認識しており、事業の継続に向けて検討を進める。

—学校や公共施設に生理用品の配置について—

## 東大阪政心会

個人質問 鳴戸 鉄哉

## 「市民に寄り添う」市政運営を 目指すうえで、市長の考えを問う

—環境問題について—

**問** 無作為抽出によって選ばれた市民が参加する気候市民会議の取り組みが、全国的な広がりを見せている。

本市でも総合戦略事業で広く地域住民の意見を聞くために、無作為抽出した地域住民の参画等の提案が議決された。本市においても、

すべきだがどうか。

**市長** 学校現場からいい形の提案があれば対応する。

**問** 本庁舎の女性トイレへの生理用品の配置が急がれるがどうか。

**松本理事** 設置へのめどが立ち次第、速やかに進める。

—自転車ヘルメット購入補助の復活について—

**問** 補助制度の復活とさらに対象者を順次広げ、自転車での事故死を減らす取組

みを強化すべきだがどうか。

**土木部長** 今後、ヘルメットの着用状況をはじめ、全体の動向を把握し、補助金事業の必要性やあり方について検討する。

—小学校給食無償化へ—

**問** この4年間で中学校給食は全校実施され、今年からは無償化も実施されるなど大きく前進をした。小学校給食も早急に無償化すべきだがどうか。

**市長** 2050年二酸化炭素の排出ゼロを宣言し取り組んでいる。より幅広い住民参加の形態について市長の考えを問う。

**市長** 2050年ゼロカーボンシティ実現に向けて、様々な住民参加の形態も含めて、より幅広い市民が参画し意見できるように引き

**学校教育部長** 大阪府都市教育長協議会で国に対し、緊急要望を行った。府へも財政支援を要望する。

—子ども医療費無料に—

**問** 厚生労働省の調査では、医療費無料（通院）の自治体は全国でも2021年には1、136自治体へと増えている。本市も子ども医療費自己負担なしに取り組むべきだがどうか。

**市民生活部長** 無償化は重要な課題と認識しているが、財源確保が課題。国・府へ粘り強く要望していく。

—紙おむつの購入補助を—

**問** 子育てにかかる費用負担軽減のために、乳幼児の

引き続き効果的な手法を模索し、検討を続けてまいりたい。

—市民に寄り添う市政運営について—

**問** 市民が市役所に相談に來ても、職員に現場での実践経験がないと想像が膨らまず、自分が担当している事業では限界があるが他の部署では何かできることが

紙おむつ購入補助を行うべきではないか。

**子どもすこやか部長** 保護者の負担軽減に繋がる施策と認識している。関係部局と調整し、研究していく。

—ドッグラン施設の整備、拡充について—

**問** 公園にドッグランを設置することで、①全ての利用者が快適に利用できる公園づくり②飼い主のマナーの向上③コミュニティの場の形成という効果が期待できる。ニーズ調査を行い、基本的考え方を作成し、設置可能な箇所において、ドッグラン施設の設置を検討すべきではないか。

あるのではないかなどと、一緒に考えることができない。おのずと答えは湧かせる口、イエスカノーの対応になつてしまふ。市長のマネフェストの市民に役立つ市役所に「市役所を変える」とは、職員の意識を変えるということを言いたかったのではないか。「市民に寄り

添う」市政運営を目指しているのではないか。

**市長** 「市民に寄り添う」思い・考えは私自身も同様である。均質的な対応になることなく、寄り添い型の市政、対応というものを基本理念として取り組み、市民から愛されるまち東大阪を創造してまいりたい。

あるのではないかなどと、一緒に考えることができない。おのずと答えは湧かせる口、イエスカノーの対応になつてしまふ。市長のマネフェストの市民に役立つ市役所に「市役所を変える」とは、職員の意識を変えるということを言いたかったのではないか。「市民に寄り

添う」市政運営を目指しているのではないか。

**市長** 「市民に寄り添う」思い・考えは私自身も同様である。均質的な対応になることなく、寄り添い型の市政、対応というものを基本理念として取り組み、市民から愛されるまち東大阪を創造してまいりたい。

あるのではないかなどと、一緒に考えることができない。おのずと答えは湧かせる口、イエスカノーの対応になつてしまふ。市長のマネフェストの市民に役立つ市役所に「市役所を変える」とは、職員の意識を変えるということを言いたかったのではないか。「市民に寄り

添う」市政運営を目指しているのではないか。

**市長** 「市民に寄り添う」思い・考えは私自身も同様である。均質的な対応になることなく、寄り添い型の市政、対応というものを基本理念として取り組み、市民から愛されるまち東大阪を創造してまいりたい。

あるのではないかなどと、一緒に考えることができない。おのずと答えは湧かせる口、イエスカノーの対応になつてしまふ。市長のマネフェストの市民に役立つ市役所に「市役所を変える」とは、職員の意識を変えるということを言いたかったのではないか。「市民に寄り

あるのではないかなどと、一緒に考えることができない。おのずと答えは湧かせる口、イエスカノーの対応になつてしまふ。市長のマネフェストの市民に役立つ市役所に「市役所を変える」とは、職員の意識を変えるということを言いたかったのではないか。「市民に寄り